

2017

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Viola cazorleensis



JARDÍN BOTÁNICO TORRE DEL VINAGRE

P. N. Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas. Coto Río. Jaén



RED ANDALUZA JARDINES BOTANICOS EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto o arbolito que mide entre 3 y 6 m, pudiendo llegar a los 10 m de altura. Monoico, multicaule, con corteza lisa de coloración parda-rojiza. Ramas jóvenes pubescentes y glandulosas. Hojas alternas, simples, suborbiculares, apiculadas, de margen doblemente serrado y envés pubescente en los nervios; estípulas caducas. Inflorescencias masculinas en amentos y las femeninas en dicasios escamosos y laterales. Flores actinomorfas; masculinas desnudas, en la axila de una bráctea; las femeninas con periantio reducido. El fruto es un aquenio (avellana), globoso, pardo-rojizo, pardusco en la madurez.

¿Dónde crece?

Es una especie de bosques y bosquetes caducifolios umbrófilos, riparios o de suelos muy húmedos, también cultivada y subspontánea. Prefiere localizaciones aireadas con temperaturas elevadas y cierto grado de humedad, clima que favorece la fructificación y el desarrollo de las avellanas. Presenta una alta sensibilidad a la sequía. Se encuentra entre los 800 y 1600 m de altura.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Torre del Vinagre - Carretera del Tranco km. 48; 23478 Coto Ríos (Jaén) - Tfno: 953 71 30 29 - jbotanico.tvinagre.cmaot@juntadeandalucia.es

Avellano

Corylus avellana L.



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde podemos encontrarla?

Es propia de Europa y Asia oriental. En la península Ibérica se distribuye en la mitad septentrional y falta en las Baleares. En Andalucía esta especie se distribuye por Cazorla, Vélez-Baeza, Nevada-Filabres, Aljibe y Ronda.

¿Sabías qué?

Sus frutos se cultivan con fines alimenticios y se usan sobre todo en repostería. Además de ellos se obtiene un aceite para la alimentación y cosmética, utilizándose también como lubricante. Se cultiva en Asturias, en Valencia y Cataluña.



En Andalucía se utilizan las hojas cocidas para curar la incontinencia urinaria infantil, y sus ramas son utilizadas por los zahoríes para encontrar agua y en las tareas de recolección de aceitunas. Muy utilizada para aliviar trastornos digestivos en caballos. En el campo de la medicina destaca por su uso antihemorrágico y vaso constrictor.

Su madera es un buen combustible y proporciona un excelente carbón vegetal apreciado para la fabricación de pólvora y para dibujar.

Sus ramas se utilizan en cestería y tonelería por su flexibilidad, así como para confeccionar varas y bastones. Un dicho popular castellano decía: «Al villano, con la vara de avellano». Otro extremeño dice: «Ni mozo bejarano ni palo de avellano».

Aparece en la Lista Roja de Flora Vasculare de Andalucía como NT (casi amenazada).

El hongo *Lactarius pyrogalus* se asocia casi de forma exclusiva a esta especie.

Corylus deriva del griego *corys* 'casco'; avellana deriva de la ciudad italiana Avella, donde abundaba esta planta.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí

